

高校生模擬裁判選手権

1. 活動時期 2025年5月～8月

高校2年 栗栖 煌貴

2. 活動の概要

日本弁護士連合会主催の高校生模擬裁判選手権に参加しました。校内選考のち千葉県大会、勝利校は東京地方裁判所での関東大会に参加できます。

3. この活動を始めようとしたきっかけ

以前から法関係に興味があり、ジュニアロースクールへ参加したり昨年は模擬裁判選手権の校内選考に応募させて頂きました(落選しましたが…)。

その後、昨年高1模擬裁判に参加させて頂き模擬裁判をもっとしたくなつたため、来年こそは校内選考を突破しようと決意しました。

4. 準備したこと

県大会は当日に教材が配られたため、残念ながら準備はあまりできていませんでした。関東大会からは、事前教材を踏まえ弁護士チームと検察官チームに分かれた上で弁護士の先生の手を借りながら、被告や証人に聞く質問や弁論で言う内容など当日の流れに応じた複数プランを作成しました。

また関東大会前には麗澤高校と練習試合をしてお互いの良かった点を共有し、参考にさせていただきました。

5. 活動の成果・結果

県大会で上位2チームに残り、関東大会に進出することができました。関東大会では残念ながら入賞出来ませんでしたが、一勝を挙げることが出来ました。

6. 感想

同じ弁護士チームの後輩が本当に優秀で、内容について彼らの担当部分を訂正することは殆どありませんでした。自分の弁論を書き終わった後は弁護士チームの弁論の日本語部分の訂正やチームのメンバーから頻繁に質問や校閲を頼まれたためそちらの対処をしていました。

関東大会後に対戦校の弁護士の先生から日本語がわかりやすくて理解がしやすかったとお褒めの言葉を頂いたときは、裁判官の方々が理解しやすいように配慮できていたことを実感でき、とても達成感がありました。

7. 今後参加する生徒に向けたアドバイス

直前まではそこまで忙しくもなく、部活や勉強との両立も可能だと思います。少しでも興味がある方は是非ご参加ください！

